
10 лет
совместной работы 

О б щ е с т в е н н о г о  С о в е т а
при администрации МР

«Город Людиново и Людиновский район»

с органами власти 

и  Общественной Палатой 
Калужской области



«Общественная палата призвана консолидировать общество, 

продвигать общие интересы, быть  открытой площадкой

для согласования позиций»

В.В.Путин.



Общественные Палаты и 

Общественные Советы

были  призваны 

способствовать развитию 

конструктивного диалога 

между обществом и властью, 

помогать усилению  

социальной стабильности.

Федеральный закон 

№212 «Об основах

общественного контроля

в Российской Федерации»



Общественные Палаты и 

Общественные Советы

были  призваны 

способствовать развитию 

конструктивного диалога 

между обществом и властью, 

помогать усилению  

социальной стабильности.



Общественный Совет был сформирован  

в соответствии с Постановлением администрации МР

19 апреля 2013 года. 

За прошедшее десятилетие были выстроены методы взаимодействия 

Общественного Совета с органами местного самоуправления, городскими 

общественными объединениями   и сделано немало добрых дел. 



В состав Совета вошли:

• Герой Социалистического Труда Борискин Валентин Акимович;

• Почётный гражданин города Карпов Тимофей Тарасович;

• директор Игнатовской школы Лунёва Наталья Вячеславовна ( ныне 

директор школы №1);

• директор центрального универмага «Люмар» Филатов Павел Петрович;

• председатель Совета  ветеранов Зазай Валерий Михайлович;

• председатель общества инвалидов Бутова Клавдия Ивановна;

• настоятель Храма Преподобного Сергия Радонежского протоиерей Василий 

Биляк; 

• председатель отделения ДОСААФ России в Людиновском районе Ворохалин 

Сергей Александрович;

• прежние:  мэр города Денисов Валерий Анатольевич, директор 

Сукремльского чугунолитейного завода Широковских Александр Иванович, 

директор санаторно-оздоровительного комплекса «Спутник» Шарафетдинова 

Лариса Афанасьевна, главный врач ЦМБ№2 Омарасхабов Насрула 

Омарасхабович и начальник отдела социальной защиты населения 

администрации Харламова Надежда Александровна.

Первый созыв Общественного Совета

2013 -2015 гг



Деятельность Совета строилась на основании и в соответствии 

с Положением об Общественном Совете в редакции

от 15.07.2014 г. №1115, 07.10.2019г. №1336 

и Регламента Общественного Совета от 22.12.2014 г. 



Глава администрации Аганичев Даниил Михайлович был 

утверждён Главой администрации на новый срок. По его 

решению в  состав Общественного Совета второго созыва 

были включены большинство членов ОС первого созыва.



Наиболее результативным был период работы 

Общественного Совета второго созыва

Главное, что способствовало его успешной  деятельности – это  полное 

взаимопонимание с администрацией МР и  конструктивное сотрудничество с 

представительными органами власти. 

В тот период Общественный Совет для администрации МР, действительно,

был консультативно-совещательным  и политическим органом. 



Большинство инициатив ОС включались в 

муниципальные программы

В период с 2015 по 2021 гг.. органы местного самоуправления  

предоставили  Общественному Совету возможность выполнять 

свои функции  в полном объёме.



В третьем созыве Общественный Совет отработал не полный 

пятилетний срок, а всего 2, 5 года 





• Благоустроена 

территория, в 

соответствии с 

нормативными 

требованиями 

произведено устройство 

пандуса у Центральной 

районной библиотеки,  

эффективно и по 

назначению используется  

приобретённое 

оборудование для  людей 

с ограниченным слухом;



• В стационарных подразделениях ГБУЗ КО «ЦМБ №2», там, где 

позволяют технические возможности, в туалетных комнатах и 

коридорах были установлены поручни; 

• Во всех  поликлиниках  были  размещены стенды с  доступной  

информацией для пациентов «О предельных сроках  ожидания 

оказания услуг в медицинских учреждениях»;



•Прошла техническое 

перевооружение котельная 

санатория «Спутник»; 

• Полностью произведён 

ремонт ограждения территории 

санатория «Спутник» по 

периметру с целью усиления 

мер по недопущению доступа 

бродячих животных на 

территорию учреждения;

• Построена  беговая дорожка 

на стадионе «Авангард»;

• Подготовлена и согласована  

проектная документация и 

техническое задание на 

строительство новой школы;           



• Увеличен размер ассигнований из местного бюджета  на 

обеспечение питанием детей в дошкольных и 

образовательных  учреждениях МР;

• С сентября 2019 года в МКОУ ДО ППМС «Центр 

диагностики и консультирования» увеличена штатная 

единица учителя-логопеда до 2,4 ставки; 

• В 2020 году начаты работы  по ремонту Площади Победы 

и тротуара от здания почты до ул. Ленина;



•Построены 2 тротуара на ул.Фокина от 

торгового центра «Континент» до почты;

• Ликвидирована несанкционированная  

торговля на улицах  Маяковского и 

Фокина, а также вдоль мини-рынка;

Приведены в нормативное состояние  

пандусы на социально значимых объектах 

(почта, ДДТ, ЦМБ№2).  



Участие Общественного Совета

в работе органов местного самоуправления МР.

Члены ОС приглашались  на совещания при главе администрации, 

участвовали в разработке стратегических программ развития 

муниципального района.  Председатель ОС, в свою очередь, 

ежемесячно доводил до сведения членов ОС и общественных 

организаций города  информацию о повестках дня и решениях, 

принимаемых  ЛРС, ГД, главой администрации. 



С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О

с общественными организациями 

Общественный Совет в своей деятельности сотрудничал  со 

следующими общественными организациями: местные отделения 

«Офицеры России», «Союз женщин России», «Союз ветеранов боевых 

действий», ветеранов труда, войны и правоохранительных органов, ВОИ, 

ВОС, БМУ, ВОГ, «Дети войны», ТОС «Сукремль», «Ветеранов органов 

внутренних дел и внутренних войск России».  



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

▪ проведение семинаров, встреч с работниками социальных 

служб города;

▪ внесены ряд изменений и дополнений в Положение «О порядке 

оказания социальной поддержки общественным объединениям 

ветеранов и инвалидов  и их содержание за счёт местного 

бюджета», которые способствовали улучшению работы 

организаций, также в данный документ была включена ранее 

отсутствующая  в Положении общественная организация 

местного отделения глухих;



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

▪ произведён ремонт 

отопительной системы в 

помещении МО ВОС;

▪ МО ВОГ обеспечено 

помещением;

▪ на ул.Маяковского 

установлен дорожный 

знак «Слепые пешеходы»;

▪ построен пандус и 

обнижены бордюры на  

остановке маршрутного 

такси на ул. Маяковского 

в районе общества 

слепых;



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

▪ освидетельствование 

граждан с дефектами органов 

зрения для оформления 

инвалидности  и ИПР стало 

производиться в ЦМБ №2 

города Людиново  (до этого 

оформление производилось в 

Калуге);

▪ на перекрёстке ул. 

Энгельса и Ленина 

установлен светофор со 

звуковым оповещением 

для инвалидов по зрению;



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

▪общество инвалидов с нарушением функции слуха 

обеспечено сурдопереводчиком. 

Оказано содействие  в организации работы курсов по 

изучению РЖЯ в г. Людиново.



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

При непосредственном участии ОС была возобновлена 

деятельность местных общественных объединений «Дети 

войны» и инвалидов с нарушением функции слуха, которые 

в настоящее время успешно работают.



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы

КОНФЕРЕНЦИЯ на тему: 

«Роль общественных организаций Людиновского района в 

развитии местного самоуправления».

«Заявленная тема конференции  на 

сегодняшний день очень своевременна 

и актуальна, поскольку именно 

общественные организации 

помогают решать социальные 

проблемы, сглаживать противоречия 

в обществе, способствуют 

формированию патриотических 

чувств у подрастающего поколения»

Д.М.Аганичев.

Глава администрации МР

«Город Людиново и Людиновский район»

16.07.2020 г.



Н А Ш И ИН ИЦ И АТ И В Ы

Встреча по обмену опытом  работы Советов 

ветеранов  труда, войны, Вооружённых Сил 

и  правоохранительных органов 

городов Людинова и Кирова.



Н А Ш И  И Н И Ц И АТ И В Ы
Тесно сотрудничая с  ТОСом  «Сукремль», ОС регулярно обсуждал  

вопросы  благоустройства территорий микрорайона  и  оказания 

медицинских услуг его жителям,  о сносе сараев и гаражей, 

мешающих началу работ по  обустройству входной группы в 

лесопарк; старшим по многоквартирным домам  разъяснялись  

правила  содержания детских площадок.



НАШИ ИНИЦИАТИВЫ

В 2019 году Общественный 

Совет организовал для 

инвалидов с нарушением 

функции слуха 

экскурсионную поездку в 

монастыри Калужской 

епархии Оптина пустынь и 

Шамордино.

Для руководителей и активистов 

общественных организаций городского 

поселении в 2020 году Общественным 

Советом  была организована экскурсия 

в музейный комплекс «Дорога Памяти» 

и Главный Храм Вооружённых Сил 

Министерства обороны РФ. 



РАБОТА  ОБЩЕСТВЕННОГО  СОВЕТА
с обращениями граждан.

За прошедшие годы по ходатайству ОС 

удовлетворены следующие заявления жителей: 

• выполнены работы по устранению локальных разрушений кровли 

по ул. Ленина, д.9, кв.8;

• отремонтирована квартира и подъезд дома заявителя; 

• установлены перила и отремонтированы ступени в подъезде дома 

по ул. Салтыкова-Щедрина, где проживает инвалид 1 группы;

• произведён ремонт газового оборудования в доме инвалидов по 

ул. Московской;

• на ул. Московской произведена  замена мусорных контейнеров, 

скошена трава и вывезен мусор;

• выполнен заездной карман на ул. Лясоцкого;

• решён вопрос об установке элементов детской площадки во дворе 

д.  23 «В» по ул. Герцена;

• Общественным Советом оказана помощь  инвалидам в 

оформлении необходимых документов на обеспечение их семей 

социальными работниками.



РАБОТА  ОБЩЕСТВЕННОГО  СОВЕТА
с обращениями граждан.

• Обратившимся жителям оказано содействие в решении 

проблемных вопросов ремонта  и переноса сроков ремонта кровли 

в д. 18 на ул. Герцена, д.18 на ул. Козлова, д.№6 на ул. Лесная на 

ж/ст. Куява;

• С  МУП «Людиновотеплосеть» и жителями д.23 «Г»,23 «Ж»   решён 

вопрос об устранении провала на теплотрассе, проходящей по ул. 

Герцена;

• При участии Общественного Совета  решен вопрос по уходу за 

захоронением бывшего директора Людиновского 

тепловозостроительного завода Г.Д.Гогиберидзе; 

• Инвалидам по слуху оказано содействие  

в решении проблемы  спила деревьев на 

ул. Осипенко;

• При непосредственном участии 

Общественного Совета 6 инвалидов по 

слуху в 2022 году трудоустроены в ООО 

«Агро-Инвест».



РАБОТА  ОБЩЕСТВЕННОГО  СОВЕТА
с обращениями граждан.

Рассмотрены обращения 

жителей ул. Пролетарской 

по вопросам обеспечения 

жителей улицы 

Пролетарской системой 

водоснабжения,  

участившимися случаями  

прорыва 

канализационного 

коллектора.

15 марта  2023 года 

в дома жителей 

ул.Пролетарской пришла 

долгожданная вода. 

От собственников квартир   жилого дома, находящегося  на территории 

санатория «Спутник»  поступило  коллективное заявление с просьбой 

оказать им содействие в разрешении спорных вопросов с 

администрацией санатория.  Спорный вопрос был разрешён.



ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО И РАБОТУ  

Б Л А Г О Д А Р И М



ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО И РАБОТУ  

Б Л А Г О Д А Р И М



По ходатайству ОС главой администрации МР 

были поощрены:

• преподаватель РЖЯ 

Московского психолого-

педагогического 

университета за 

сотрудничество в 

организации курсов по 

обучению Русскому 

жестовому языку.

• руководство Смоленской ж/д за 

сотрудничество по возобновлению 

работы железнодорожного вокзала 

станции «Людиново-2» и 

содержанию бюста А.Шумавцова на 

станции Людиново-2; 



По представлению и ходатайству ОС Почётным знаком главы 

администрации МР «Город Людиново и Людиновский район» «За 

личный вклад в развитие  города Людиново и Людиновского 

района» награждены:

Бутова Клавдия Ивановна, Панченко Лариса Ивановна, Левина Александра 

Николаевна, настоятель Людиновского Храма Казанской иконы Божией 

Матери  Жиганов Алексей Григорьевич, Кузюкин Валентин Михайлович, 

Муравьёв Анатолий Николаевич,



Щербакова Лидия Андреевна, Хованский Валерий Олегович, 

Широковских Александр Иванович, Ликсанова Анна Егоровна, Пронин Иван 

Фёдорович, Волков Пётр Ильич, Гаврютина Юлия Николаевна и Пронина 

Валентина Михайловна.



Власенкова Мария Матвеевна -

Почётный гражданин города Людинова



С от р уд н и ч е с т во  

с органами местного самоуправления

С2020 года жители г. Людиново празднуют День освобождения города от 

немецко-фашистских захватчиков и День 9 Мая  под развевающимся  символом 

Победы у Вечного Огня и на памятнике Оружие Победы – Танке Т-34. 



С от р уд н и ч е с т во  

с органами местного самоуправления

По ходатайству ОС Решением 

Городской Думы от 23.10.2019г. 

имя одного из старейших 

работников Людиновского 

тепловозостроительного завода,  

Заслуженного машиностроителя 

РСФСР, Почётного 

железнодорожника, 

кавалера Ордена Почёта

Олега Васильевича Бузюна 

посмертно занесено в Книгу 

Почёта города Людинова.



С о т р у д н и ч е с т в о  

с органами местного самоуправления

По ходатайству Общественного Совета совместно с Людиновским 

МКЦ «Музей Комсомольской славы» и МО ВОО «Офицеры России» 

Решением ГД №25-р от 18.08.2020г. увековечена память нашего земляка - моряка-

подводника, инженера-лейтенанта АПЛ «К-19» Хрычикова Вячеслава Витальевича 

путём установления мемориальной доски  на доме №32 по ул. Сестёр Хотеевых; 

Решением ГД №30-р от 10.09.2020г. имя Хрычикова В.В. посмертно занесено  

в Книгу Почёта города Людинова.



С о т р у д н и ч е с т в о  

с органами местного самоуправления
В Калужском   

музыкальном театре 

Оксаны Набойченко к 9 мая 

2020 года была 

осуществлена постановка 

спектакля «Непобеждённые 

- возглас из вечности», о 

подвиге героев 

Людиновского подполья.

На основании принятого решения 

администрацией МР по   совместному 

предложению ОС и депутатов ГД    показ 

спектакля был осуществлён в качестве 

подарка жителям нашего города 09.09.2020 

года - в день  празднования  

освобождения города Людинова от 

немецко-фашистских захватчиков.



Осуществление общественного контроля –

основная цель в  деятельности Общественного Совета

В течение отчётного периода был проведён анализ 

реализации на территории МР  национальных проектов: 

«Образование», «Здравоохранение», «Демография», 

«Культура», «Экология»



Осуществление общественного контроля –

основная цель в  деятельности Общественного Совета
В течение отчётного периода был проведён анализ реализации

муниципальных программ:

• «Доступная среда в Людиновском районе»,

• «Формирование современной городской среды на территории

городского поселения «Город Людиново» на 2018-2024 гг»,

• «Развитие образования в Людиновском районе на 2014 – 2020

годы»,

•«Укрепление здоровья населения МР «Город Людиново и

Людиновский район»,

•«Благоустройство территорий муниципального района»,

• «Система оздоровления и отдыха детей в Людиновском районе

на 2019-2025 гг»,

•«Социальная поддержка граждан в Людиновском районе»,

• «Об организации и проведении детских летних оздоровительных

кампаний и занятости подростков в период летних каникул».

• «Повышение доступности городских объектов и услуг для

инвалидов и других маломобильных групп населения».



• Об обеспечении медицинской безопасности в лечебно-

профилактических учреждениях МР, 

• Об общественной  безопасности, 

• О безопасности дорожного движения,

• О работе с мигрантами и гражданами национальных 

меньшинств, прибывших на территорию Людиновского 

района, 

• Об экономической, экологической, продовольственной и 

пожарной безопасности  населения,

• О  развитии физкультуры и спорта в Людиновском районе, 

• О сооружении вольера для содержания животных в 

городском парке, 

• Об исполнении наказов избирателей депутатам  

Людиновского Районного Собрания и Городской Думы  

городского поселения «Город Людиново»,

• О выборной кампании.

Пленарные заседания



Решения Общественного Совета – в жизнь!
С 2019 года и по настоящее время Общественный Совет 

направил в адрес участников проанализированных нацпроектов 

и программ около 400 предложений и рекомендаций:

• Обеспечить наличие документа (соглашение, договор) на 

предоставление ЦМБ№2 муниципального жилья для 

медицинских работников, приглашённых для работы в 

г.Людиново;

• Решить вопрос с изготовлением и установкой в городской 

среде рекламных объектов;

• Обеспечить разработку проекта и устройство городских 

ливнёвых канализаций;

• Обеспечить наличие в городе эксплуатирующей 

организации по содержанию общественных колодцев, в 

обязанности которой входит в т.ч.  регулярная очистка 

колодцев с проведением дезинфекционных мероприятий и 

осуществление контроля качества воды;



Решения Общественного Совета – в жизнь!
С 2019 года и по настоящее время Общественный Совет 

направил в адрес участников проанализированных нацпроектов 

и программ около 400 предложений и рекомендаций:

• Обеспечить проведение мероприятий по межеванию и постановке 

на учёт колодцев частного сектора;

• Обеспечить постановку на кадастровый учёт бесхозных 

водопроводных и канализационных сетей и дальнейшую их 

передачу в ГП «Калугаоблводоканал»;

• Обеспечить очистку пожарных водоёмов, находящихся в частном 

секторе;

• Решить вопрос с обслуживанием муниципальных детских игровых 

площадок и площадок, находящихся во дворах МКД; 

• Подготовить и внести в «Программу по благоустройству города 

Людиново» мероприятия по содержанию  и переоснащению детских 

игровых площадок и физкультурных сооружений; 

• Принять срочные меры к демонтажу пришедших в негодность 

элементов городских детских площадок и спортивных тренажёров. 



Следует отметить пунктуальность и обязательность отделов 

образования и культуры в вопросах работы с Общественным 

Советом, которые своевременно дают ответы на обращения Совета 

и положительно реагируют на рекомендации и предложения, 

изложенные в направляемых в их адрес Решениях и Резолюциях.



Пленарное заседание на тему: 
«Анализ обращений граждан в адрес администрации МР «Город 

Людиново и Людиновский район» - одно из направлений 

общественного контроля».

• Администрация муниципального 

района «Город Людиново и 

Людиновский район»  постоянно 

проводит определённую работу с 

обращениями граждан.

• Обращения граждан принимаются, 

рассматриваются, ведётся работа по их 

включению в планы мероприятий, в 

действующие программы.

Общественный Совет вырабатывал для администрации МР 

рекомендации  по наиболее оптимальному решению 

важных  правовых вопросов.



«Программы профилактики 

рисков причинения вреда 

(ущерба) охраняемым 

законом ценностям при 

осуществлении 

муниципального земельного 

и жилищного контролей на 

территории МР «Город 

Людиново и Людиновский 

район» и городского 

поселения «Город 

Людиново» на 2022 год».

Общественным Советом обсуждёны и выработаны ряд 

предложений в адрес администрации МР по 

представленным  для обсуждения  проектам

Отделом сельского хозяйства предложения ОС были приняты 

и учтены при утверждении программ.



Общественный  контроль, который осуществляет  

Общественный Совет при администрации МР  - это  

важнейший вид обратной связи

Осуществляя общественный контроль, Общественный Совет 

обеспечивает  прозрачность и открытость органов власти перед 

населением,  и при этом  Совет рекомендует варианты повышения 

эффективности  деятельности органов местного самоуправления.



Инициативы Общественного Совета – в жизнь

Член Общественной Палаты Калужской области 

Акулин Андрей Михайлович, присутствующий на одном

из отчётных заседаний Совета, назвал 

Людиновский Общественный Совет школой инициатив.



Члены ОС, гражданские активисты на разных дискуссионных 

площадках обсуждали проблематику различных сфер, 

предлагали и внедряли в жизнь различные варианты решения 

социальных проблем города и района.



Не допущено закрытие трёх 

железнодорожных переездов  на 

перегоне Людиново -1 – Дятьково, 

возобновлена работа  закрытого в 

марте 2017 года вокзала и 

билетной кассы  станции 

Людиново-2, незаконно 

уволенный кассир был 

восстановлен в должности. 

Встреча  с губернатором  

Калужской области  

Артамоновым А.Д.



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

В 2017 году Общественный Совет

направлял обращения об оказании

помощи по спасению озера Ломпадь и

содействию в выделении денежных

средств из федерального и областного

бюджетов для реализации проекта по

его экологической реабилитации в

адрес Главного Федерального

инспектора по КО полномочного

представителя Президента РФ в

Центральном федеральном округе

Савина А.А. и Губернатора КО

Артамонова А.Д.

В 2020 году начались работы по

улучшению состояния озера Ломпадь.



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

Уличная городская торговля, минирынки  – обязательные 

составляющие торгового городского сегмента



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

Была ликвидирована несанкционированная  торговля на 

улицах  Маяковского и Фокина, а также вдоль мини-рынка.  

Частично наземная часть рынка между торговыми рядами 

уложена тротуарной плиткой.



Инициативы общественников - в жизнь!!! 
➢ Общественный Совет  провел   

социологический  опрос жителей  города 

путём анкетирования, в котором приняли 

участие более тысячи респондентов, 

работающих на предприятиях и в 

учреждениях. Ответы помогли оценить и 

улучшить работу медицинских учреждений. В 

целом, как показал опрос, жители г. Людинова 

выразили удовлетворенность работой ЦМБ. 

➢ В процессе обсуждения анализа опроса 

был достигнут ряд соглашений между 

администрацией, Общественным советом МР 

и администрацией ЦМБ:  в поликлинике был 

продлён до 18 часов график работы  таких  

врачей, как хирург, офтальмолог, невролог, 

ЛОР, терапевт; во всех  поликлиниках и 

отделениях ЦМБ были  размещены стенды с  

доступной  информацией для пациентов «О 

предельных сроках  ожидания оказания услуг 

в медицинских учреждениях».

Под личный контроль  главного врача ЦМБ взято  



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

В настоящее время у Людиновских автошкол появилась 

возможность проводить  экзамен на получение водительских 

прав, однако, за регистрационными действиями жители города 

Людинова до сих пор вынуждены обращаться в соседние города 

Киров и Сухиничи.  

В 2019 году Общественный Совет не допустил  ликвидации 

МРЭО №12 в городе Людиново.



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

С 2019 года по инициативе и ходатайству Общественного 

Совета администрация МР  активизировала работу по 

оснащению дворовых территорий МКД современными 

детскими площадками и спортивными элементами.



Инициативы общественников - в жизнь!!! 

По инициативе  Общественного 

Совета  и  непосредственном его 

участии был издан  буклет, 

представляющий краткую  

фотографическую информацию 

о неповторимости  и 

уникальности  Людинова, его 

исторической значимости,  

природной красоте и 

привлекательности, который 

можно дарить всем выпускникам 

школ, призывникам перед 

отправкой в ряды Вооружённых 

Сил, гостям города, учреждений 

и предприятий.



Общественный Совет выражает благодарность 

администрации МР за вышедшие в свет  

три экземпляра печатного издания 

«Предлагаем…Решаем… Действуем!!!»

Инициативы общественников - в жизнь!!! 
В начале 2022 года для 

опубликования в 

печати в адрес 

администрации был 

передан  материал о 

деятельности 

Общественного Совета 

второго созыва, 

подготовленный 

членами ОС 

Шарафетдиновой Л.А., 

Ликсановой А.Е., 

Абрамовым С.А.и  

Дмитриковым В.А.



Эффективные виды 

деятельности Совета - работа 

членов Общественного  Совета в 

комиссиях, работа совета 

председателей комиссий и 

рабочих групп. 



РАБОТА комиссий Общественного Совета

• Комиссия по вопросам жилищно-коммунальной политики, 

местного самоуправления;

• Комиссия по вопросам образования, трудных подростков, 

культурного и духовного наследия;

• Комиссия по вопросам здравоохранения, материнства, детства,  

поддержки граждан с ограниченными возможностями здоровья;

• Комиссия по вопросам реализации молодёжной политики и 

предпринимательства;

• Комиссия по связям с общественными организациями, 

населением и общественной безопасности;

• Комиссия по вопросам физической культуры, спорта и туризма;

• Комиссия по вопросам экологии, охраны окружающей среды, 

земельной и аграрной политики;

• Комиссия по вопросам местного самоуправления, этики членов 

Общественного Совета  и общественного контроля деятельности 

органов местного самоуправления.



Комиссия по вопросам социально - молодежной 

политики, здравоохранению, связям с 

населением и общественными организациями

Поддержка общественных организаций и граждан с 

ограниченными возможностями здоровья.



Комиссия по вопросам социально - молодежной 

политики, здравоохранению, связям с 

населением и общественными организациями

Комиссией был проанализирован ход реализации муниципальных 

программ «Доступная среда в Людиновском районе» и  «Социальная 

поддержка граждан, проживающих в Людиновском районе»



Членами Комиссии систематически оказывалась следующая практическая 

помощь инвалидам с нарушением функции слуха и зрения:  

• получение необходимых 

документов для разработки 

индивидуальных программ 

реабилитации, а вновь 

поступившим гражданам 

оказывалась помощь в 

оформлении документов на 

членство в местное отделение 

Всероссийской организации 

глухих;

• сопровождение   в город Калугу 

на концерт, посвященный 95-

летию Всероссийского Общества 

Глухих;

• сурдоперевод  всем  членам  

организации.



Членами Комиссии систематически оказывалась следующая практическая 

помощь инвалидам с нарушением функции слуха и зрения:  

• оформление документов при 

трудоустройстве в ООО «Агро –

Инвест»; 

• получение гуманитарной 

помощи;

• проведение праздничных 

мероприятий;

• сопровождение инвалидов по 

зрению в поликлиники города 

Людиново и города  Калуги.



Комиссия по вопросам ЖКХ,  экологии и 

безопасности населения

На постоянном контроле реализация  муниципальных  

программ «Благоустройство территорий Людиновского 

района», «Комфортная городская среда»



Комиссия по вопросам ЖКХ,  экологии и 

безопасности населения
•Исследованы мини-рынки в г. 

Людиново  по ул.Энгельса, 14 и в 

микрорайоне Сукремль, 

принадлежащие ООО «Людиновские 

торговые ряды.

• По инициативе и при участии членов 

комиссии население города 

привлекалось к благоустройству 

дворов многоквартирных домов и 

посадке во дворах зелёных 

насаждений.

• Систематически  осуществлялся   

осмотр детских игровых и спортивных 

площадок города на предмет их 

укомплектованности, исправного 

состояния и безопасного 

использования.

Было обращено внимание администрации на состояние ливневых 

канализаций и  контейнерных мусорных площадок, а также на содержание 

колодцев частного сектора.



Комиссия по вопросам реализации молодёжной 

политики и предпринимательства

Проводилась большая работа по патриотическому 

воспитанию молодежи в Людиновском районе. 



Комиссия по вопросам реализации молодёжной 

политики и предпринимательства
• Торжественная церемония 

приведения к Присяге кадетов 

правоохранительной 

направленности;

• Встреча с участниками 

боевых действий «Время 

выбрало нас…»;

• Историко-краеведческий 

марафон, посвященный  75-

летию освобождения 

Калужской области, г. 

Людиново и Людиновского 

района от немецко-фашистских 

захватчиков «Чтоб мир 

спасенный не забыл героев…»



Комиссия по вопросам реализации молодёжной 

политики и предпринимательства
• Открытие экспозиции "Людиново в 

годы суровых испытаний 1941-1942 гг«;

• Митинги, посвященные Дню 

неизвестного солдата;

• Мероприятия, посвященные 

партизанской операции "Ночь под 

Рождество", во время которого была 

открыта экспозиция «Людиново 1943 –

1945 гг.»;

• Шефский визит на корабль

«Самум» в г.Севастополь.



Комиссия по вопросам реализации молодёжной 

политики и предпринимательства
В летний период проводились встречи по патриотическому 

воспитанию с детьми в оздоровительных лагерях при 

общеобразовательных организациях Людиновского района.



Председатель Совета:
Шарафетдинова Лариса Афанасьевна
Членами Совета были :
Никулин Станислав Игоревич  
Гатыч Ирина Владимировна                    
Абрамов Сергей Анатольевич                                  
Ефремов Сергей Николаевич    
Дмитриков Виктор Александров.                                   
Михеев Николай Фролович                                      
Ворохалин Сергей Александрович
Корецкая Мария Витальевна 
Носов Геннадий Анатольевич
Юдачева Нина Фоминична                      

Заседания Совета председателей

комиссий



Рабочие группы  при Общественном Совете:
• осуществляли экспертизу проектов нормативно-правовых 

актов; 

• проводили опрос населения путём анкетирования по вопросам 

оценки качества оказываемых медицинских услуг,  оказываемых 

мер социальной поддержки гражданам, выявления  мнения о 

благоустройстве города,  решения вопросов развития 

комфортной городской среды и  определения потребностей в 

наличии функциональных зон на общественных территориях;

• решали проблемы в сфере уличной торговли;

• осуществляли общественный контроль организации  летнего 

отдыха и оздоровления детей и подростков;

• проводили мониторинг состояния детских игровых и 

спортивных сооружений;

• проверяли достоверность оценки уровня доступности 

объектов, расположенных на территории городского поселения 

«Город Людиново, предоставляющих услуги инвалидам и 

другим маломобильным группам населения.



Взаимодействие с Общественной палатой 
Калужской области

Многие годы председатель 

Людиновского 

Общественного Совета 

Шарафетдинова Лариса 

Афанасьевна  была 

экспертом Общественной 

Палаты Калужской области

Члены Общественного Совета 

принимали участие в научно-

практических конференциях, 

семинарах, выездных заседаниях 

Совета ОП, пленарных заседаниях на 

различные темы, где трижды были 

представлены доклады о 

деятельности Общественного Совета.  



Взаимодействие с Общественной палатой 
Калужской области

На заседании ОС в январе 2020 

года присутствовал член 

Общественной палаты 

Калужской области  Павел 

Павлович Сузик. 

На отчётном заседании по 

итогам работы ОС в 2022 году 

присутствовали:

• Дроздов Виктор Николаевич 

- заместитель председателя 

Общественной Палаты КО;

• Хомутова Ольга Юрьевна –

директор Аппарата 

Общественной Палаты КО.



Взаимодействие с Общественной палатой 
Калужской области

В январе 2022 года  на 

отчётном пленарном 

заседании Совета  

председатель Общественной 

Палаты Калужской области 

Донченкова 

Галина Михайловна 

высоко оценила деятельность 

Людиновского Общественного 

Совета и вручила Совету 

Почётную грамоту 

«За большой вклад в 

развитие гражданского 

общества и плодотворное 

сотрудничество с 

Общественной Палатой 

Калужской области».



Традиционные встречи с главным врачом ЦМБ №2

Обсуждались вопросы:

• о строительстве новой больницы;

• о работе отделения «Ритуальных услуг»;

• об оказании медицинских услуг отделением «Скорой помощи», 

стоматологической поликлиникой, поликлиникой на ул.Лясоцкого;

• о наличии в регистратуре  бланков для прохождения медицинского осмотра 

для сдачи на водительские права;

• о работе физиокабинета, дневного стационара, стоматологии и  лаборатории 

в Сукремльской поликлинике.

В феврале, марте – с  Омарасхабовым Насрулой Омарасхабовичем, в августе 

- с ныне действующим - Соваковым Ильёй Александровичем.



Встречи с главой администрации МР 

Обсуждались вопросы:

• качественная  уборка  города;

• соблюдение ПДД  на остановке  напротив 

мини-рынка;

• о работах по прокладке водовода  на  ул. 

Пролетарской;

• о  Договоре  на экологический 

мониторинг;

• о недопущении движения  большегрузов  

по  центральным улицам   города;

• о работе мини-рынков на ул.Энгельса и в 

микрорайоне Сукремль;

• о сносе разрушенных зданий полиции на 

ул.Ленина;

• об организации строительства  городской 

бани;

• о переносе памятника И.Фокину;

• о работе канализации у школы №1 и др.



Члены Общественного Совета принимали активное участие

в ходе избирательных кампаний.

Ликсанова А.Е.- председатель комиссии.

Дмитриков В.А. – член комиссии.

Наблюдатели: Абрамов С.А., Мойза Л.П., Дубова 

О.Ю., Левшин А.И., Шарафетдинова Л.А.,          

Кусова И.В., Мойза Л.П., Корецкая М.В.



Члены Общественного Совета участвовали в 

ежегодных отчётах Глав администрации МР  



Участие в региональных и общегородских мероприятиях. 

24.02.2022 года  ОС проведён митинг,  посвящённый  50-летию 

со дня подвига  экипажа атомной подводной лодки «К-19»

В митинге приняли  участие родственница погибшего при трагическом 

событии моряка-подводника Хрычикова Вячеслава Витальевича – Алла 

Николаевна Хрычикова, сокурсник Атрошенков Владимир Васильевич, 

руководители органов местного самоуправления, учащиеся и педагоги школ 

города, члены местных организаций «Офицеры России», «Калужское 

морское собрание», члены Общественного Совета.



Участие в региональных и общегородских мероприятиях. 

09.09.2022 года 

с участием членов Общественного Совета  проведён митинг на 

воинском захоронении у д. Погост



Участие в региональных и общегородских мероприятиях. 

С начала специальной военной операции, которая началась 

24 февраля, члены ОС, как и вся страна, проводят акции в поддержку 

жителей и беженцев из Донбасса, а также участников СВО.

Несколько акций в поддержку 
военнослужащих провела  член ОС, 

председатель МО Союза женщин 
России Королёва О.Э., в которых 

приняли участие и члены ОС, которые 

входят  в состав  МО СЖР.  

Заместитель председателя ОС Ворохалин С.А. , 

действуя в интересах обороны страны, 

оказывает содействие органам  государственной 

власти в проведении мероприятий по 

мобилизационной подготовке



Участие в региональных и общегородских мероприятиях. 

4 ноября в День народного единства 

члены Общественного Совета  прияли 

участие в акции по сбору денежных 

средств, продуктов питания и предметов 

первой необходимости для 

мобилизованных. Также членами 

Общественного Совета были переданы 

денежные средства в администрацию МР  

на гуманитарную поддержку 

военнослужащих – участников СВО.



Участие в региональных и общегородских мероприятиях. 

Общественный Совет  

провёл 5 субботников по 

благоустройству  

воинского захоронения

у д. Погост. 



ОБЩЕСТВЕННЫЙ  СОВЕТ  сотрудничает…

с отделами образования, планирования и инвестиций, 

благоустройства, культуры, социальной защиты населения, 

архитектуры и градостроительства администрации МР, 

местными органами МВД, МЧС, территориальным отделом 

Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты 

прав потребителей и благополучия человека  по Калужской 

области в Людиновском районе, ГКУ «Центр занятости 

населения  Людиновского района», Людиновской  Центральной 

межрайонной больницей №2,  ГАУЗ КО «Калужский санаторий 

«Спутник», Людиновской службой заказчика, Центром 

диагностики и консультирования.

Общественный Совет выражает благодарность за 

сотрудничество в решении вопросов жизнедеятельности 

муниципального района «Город Людиново и Людиновский 

район»  всем руководителям вышеперечисленных 

учреждений, предприятий и организаций города.



Деятельность Общественного Совета и темы 

его заседаний регулярно освещались на страницах газеты  

«Людиновский рабочий» а также в разделе 

«Общественный Совет» на сайте администрации МР. 



В октябре 2022 года Общественным Советом была 

создана публичная страница сообщества 

«Людиново.Общественный Совет» в социальной сети WK. 

За прошедший период опубликована 121 запись. 



Важная часть деятельности ОС – это работа с документами

В ведении документооборота наведён должный порядок.

В этом  немалая заслуга секретарей Общественного Совета

Александровой В.И.  и Ликсановой А.Е.



В составе ОС - достойные и уважаемые в городе люди.



В составе ОС - достойные и уважаемые в городе люди.

Юдачева Н.Ф., председатель МО 

ВОО «Дети войны», председатель 

ТСЖ д.№7 по ул.Маяковского, 

председатель садоводческого 

товарищества «Литейщик» и  

участник хора ветеранов ДК им. 

Г.Д.Гогиберидзе, который принимает 

участие во многих фестивалях и 

конкурсах.

Члены Общественного Совета ведут большую  многогранную  работу в 

местных общественных организациях,  являясь их  руководителями.

Королева О.Э., 

председатель МО 

«Союз женщин 

России»

Левина А.Н., 

секретарь

МО 

Всероссийского 

общества 

слепых 

Корецкая М.В., 

сурдопереводчик

МО 

Всероссийского 

общества глухих



Члены Общественного Совета  - это люди с 

активной гражданской позицией

Харитонов Валерий Юрьевич радует людиновских

зрителей своими актерскими способностями,  участвуя в 

городских  театрализованных представлениях. 



Члены Общественного Совета  - это люди с 

активной гражданской позицией

Ликсанова Анна Егоровна - член Общественного Совета при Министерстве 
сельского хозяйства Калужской области,  в 2022 году - призёр областного 
смотра-конкурса ветеранов в номинации «Личное подсобное хозяйство», 

председатель  ветеранской  организации  работников образования 
Людиновского района, победитель регионального конкурса 2023 года по 

знанию компьютерной техники и навыкам работы с ней.



Члены ОС ведут свою работу на добровольных началах

Функционирование Общественного совета в муниципальном образовании 

Людиновского района является важным шагом на пути развития 

гражданского общества, то есть  общества, состоящего из людей, 

имеющих твердые жизненные убеждения и собственную позицию, 

ориентированную на общественные интересы, неравнодушных к тому,

что происходит со всеми нами сегодня и чувствующих свою 

ответственность за то, что будет происходить завтра.  



Общественный совет — не оппозиция власти.

Общественный совет - это официальный орган при администрации 

МР, выстраивающий  конструктивный диалог и взаимопонимание 

между обществом и властью.  Власть обязательно должна 

учитывать в своей работе общественное мнение. Сотрудничество 

власти и общественности будет способствовать созданию 

благоприятного общественно-политического климата 

на территории муниципального образования.



«Общественная палата

призвана консолидировать

общество, продвигать общие

интересы, быть живой

и динамичной, открытой площадкой

для согласования позиций,

вырабатывать и предлагать

общенациональную созидательную

повестку. Именно такие задачи

ставились изначально с момента

создания этого важного и, как время

показало, востребованного

института»

В.В.Путин

Встреча с членами Общественной палаты РФ



Желаем всем в дальнейшем быть успешными 

в решении самых сложных задач и всегда 

добиваться поставленных целей!

Хочется пожелать, чтобы в 

дальнейшем каждое начинание в 

деятельности ОС было 

успешным, любое начатое дело 

доведено до победного  конца, 

чтобы диалог между 

Общественным Советом и 

органами местного 

самоуправления был 

конструктивным. 

Пусть достижения ОС приносят 

радость жителям нашего города 

и способствуют улучшению 

качества их жизни!




